

DIAGNOSTICO

Es importante enfatizar que la información aquí presentada es producto de las respuestas proporcionadas por los pobladores del Municipio de El Carmen, N.L.

La población del Municipio, se puede caracterizar como población joven, ya que el 70% de la misma tiene entre 0 y 30 años, siendo aproximadamente el 50% masculino y 50% femenino. En relación al parentesco de las familias, se deduce que predomina la familia nuclear compuesta por padre, madre e hijos.

El estado civil de la población que predomina es el soltero.

Es importante mencionar que del total de la población económicamente activa sólo el 8.5% es desempleada y de las personas ocupadas predomina la ocupación de obrero. Considerando el total de la población nos damos cuenta que el 35.7% corresponde a la población económicamente activa y el 64.3% corresponde a la población económicamente inactiva.

Del total de población con ocupación remunerada el 70.5% tiene ocupación eventual. De este mismo total el 73.4% trabaja en el Municipio de El Carmen, el 15% en Monterrey y el porcentaje restante en municipios cercanos a El Carmen, N.L.

Los habitantes de este Municipio por lo general profesan la religión católica.

En lo que respecta al nivel de escolaridad, podemos darnos cuenta que se encuentra en un nivel medio, debido a que predomina la población con estudios de primaria y secundaria. Siendo bajo el índice del analfabetismo y de analfabetas funcionales; en cuanto a la continuidad de estudios el 31% del total de la población, estudia actualmente y el 18.8% dejó inconclusos sus estudios. Del total de la población que estudia, el 78.7% lo hace en El Carmen y el 10.3% en Monterrey, el resto en municipios

cercanos al Municipio de El Carmen, N.L.

No hay mucha migración de otros estados de la república, ya que el 80.6% son originarios de Nuevo León, quedando en 2o. lugar Coahuila con 5.1%.

En relación a los servicios médicos con que disponen las familias del Municipio, se encontró que el 62.7% cuenta con el IMSS, pero sólo el 60% se atiende en él. El 3.3% está adscrito al ISSSTE y el 3.0% se atiende en el mismo y el 37% se atiende con médico particular, centro de salud, dispensario médico, etc. Según respuestas de los entrevistados el 82.1% no ha padecido ninguna enfermedad durante el último año y el 8.9% han presentado enfermedades respiratorias.

En lo que concierne a la vacunación nos podemos dar cuenta que el 81% de la población infantil entre 0 y 5 años está vacunada contra la tuberculosis, polio, D.P.T. y sarampión.

En lo que se refiere a la ocupación del tiempo libre de la población, considerando las respuestas obtenidas, concluimos que el 47.7% lo dedica a ver televisión, preferentemente novelas.

Las tradiciones religiosas como sociales, que acostumbra celebrar la población, sobresalen la Navidad, Semana Santa, Año Nuevo, Día de la Madre.

De las instalaciones existentes en el Municipio de El Carmen, podemos decir que más del 70% de las familias tienen conocimiento de la existencia de dichas instituciones, siendo las menos conocidas la iglesia protestante y el dispensario médico.

En lo que concierne a la alimentación, podemos decir que los alimentos que más se consumen son el huevo, la leche, la tortilla de maíz, frijol y refresco embotellado, y entre los alimentos que no se consumen está el pescado y el queso.

En cuanto al conocimiento de los grupos y/o organizaciones existentes en El Carmen, N.L., de acuerdo a las obtenidas, encontramos que los más conocidos son los religiosos, deportivos, sociedad de Padres de Familia y grupos políticos.

#...

El 81.3% de las personas entrevistadas contestaron que no participan en ningún grupo y/o organización y de los que sí participan el 5.4% ocupa algún puesto y el 11.8% solo participa.

Es importante mencionar que el 65.2% de la población entrevistada desea participar en futuros grupos de trabajo y de preferencia en el turno vespertino.

Las características encontradas sobre la vivienda son las siguientes: predomina la casa propia con un 77%, el 43.2% del total de viviendas están compuestas de 3 a 4 cuartos, siendo éstas el 80.7% casa habitación de 1 piso, predominando las viviendas con paredes de block, techo y piso de concreto.

En relación a la tenencia de la vivienda se encontró que el 58.6% de las familias tiene escrituras, el 19.7% no las tiene, el 11.7% la está tramitando y el 10% no contestaron.

En relación a los servicios públicos con que cuentan las viviendas, tenemos que el 97.1% tiene agua potable, dentro o fuera de las viviendas o en su defecto llaves colectivas, y el 2.9% no tiene este servicio.

El 97.3% tiene luz eléctrica y el 2.7% no la tienen, el tipo de servicio sanitario que predomina es la fosa séptica con 72.8% y el tipo inglés con 15.5%. De las personas que tienen servicio sanitario tipo inglés, nos podemos dar cuenta que el 75.3% tiene el drenaje conectado a fosa séptica, el 14.3% al suelo y el 10.4% a la calle. El 25.4% tiene teléfono y el 74.6% carece de él.

En el 92.8% de las viviendas se utiliza como combustible el gas butano, el porcentaje restante utiliza leña o petróleo.

En cuanto al tiempo que tienen las familias de residir en el Municipio, encontramos que el 53.3% tiene más de 11 años de residir en el mismo. En lo que se refiere al estado anterior de residencia, encontramos que el 81.5% de la población ha residido en Nuevo León y el 4.3% en Coahuila,

#...

el porcentaje restante a otros estados de la República.

Respecto a la eficiencia, deficiencia y carencias de servicios públicos los datos obtenidos fueron los siguientes: El alumbrado, canchas deportivas y áreas verdes resultaron eficientes, el 58% de la población contestó que no tiene pavimentación, el 50.5% no tiene reparto de correspondencia y el 70.8% no tiene drenaje pluvial, resultando además deficientes el transporte con un 47.6%, vigilancia con un 25.5% y recolección de basura con un 25.3%.

Es sobresaliente la información obtenida respecto a la problemática social, ya que es bajo el porcentaje de la población que afirmó que existe el pandillerismo, alcoholismo y drogadicción en este municipio.

En lo que se refiere a la tenencia de tierras de cultivo, encontramos que el 84.5% no tiene tierras de cultivo, considerando el total de la población el 6.5% tiene tierra propia, el 6.8% son del gobierno, 0.3% son rentadas y el 1.6% son prestadas.

ALTERNATIVAS DE ACCION

Considerando el diagnóstico obtenido se proponen las siguientes alternativas:

Desarrollar y ejecutar:

- Programas de educación para adultos, principalmente alfabetización, educación primaria y secundaria.
- Creación de una escuela preparatoria.
- Programas recreativos, deportivos, culturales y de actividades manuales.
- Programas que tiendan a promover las instituciones y organizaciones que no son muy conocidas por la población.
- Programas de orientación nutricional.
- Programas preventivos sobre el pandillerismo, drogadicción y alcoholismo.